



Schule

ohne Rassismus

Schule

mit Courage

BISHERIGER WERDEGANG

Vor Aufnahme in den Bundesverband:

- Begegnungsfest des Gymnasiums mit Geflüchtetenunterkunft in Bleidenstadt
- Ausstellung "Geflüchteten ein Gesicht geben" in der evangelischen Kirche in Hahn
- Einzelne Aktionen schulintern: Projektwoche (Hate Speech, jüdische Geschichte in Wiesbaden, Bodyshaming etc.)

=> Mai 2022: Aufnahme in den Bundesverband Schule ohne Rassismus-Schule mit Courage



Verständnis für demokratisches Handeln gegen Ausgrenzung und Diskriminierung



Mittelfristig dauerhafte Einbindung in Fachcurricula



Demokratiebildung an der Schule

WIR SIND IM NETZWERK

Schule ohne Rassismus

Schule mit Courage

UNSER VERSPRECHEN:

- 01** Ich setze mich dafür ein, dass meine Schule nachhaltige Projekte, Aktionen und Veranstaltungen durchführt, um Diskriminierungen, insbesondere Rassismus, zu überwinden.
- 02** Wenn an meiner Schule Gewalt, diskriminierende Äußerungen oder Handlungen ausgeübt werden, dann wende ich mich dagegen, spreche dies an und unterstütze eine offene Auseinandersetzung, damit wir gemeinsam Wege finden, einander respektvoll zu begegnen.
- 03** Ich bin aktiv, damit meine Schule jedes Jahr Projekte gegen alle Formen von Diskriminierung, insbesondere Rassismus, durchführt.

Gefördert vom



im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie *Leben!*

Trägerverein:





Unsere Patin Alea Horst –
Fotografin- Friedensaktivistin-
Autorin- Nothelferin
mit Herz

Fotodokumentationen aus Krisenregionen

Zahlreiche Auszeichnungen, u.a.
**Nominierung für den deutschen
Jugendliteraturpreis:** "Manchmal male
ich ein Haus für uns". (2023)
Bundesverdienstkreuz am Bande für
ihren außergewöhnlichen Einsatz für
Menschenrechte (2023)

ALEA HORST ÜBER IHRE PATENSCHAFT

Ich unterstütze Schule ohne Rassismus, Schule mit Courage, weil ich weiß, dass jeder etwas verändern kann. Das, was uns bremst, ist nur unser eigener Minderwertigkeitskomplex. Ich glaube an die Schüler*innen und möchte sie motivieren, auf ihre Intuition zu hören, um sich füreinander einzusetzen.[...] Ich sehe sehr viel Potential und Klarheit bei den Schüler*innen sowie die Gabe nicht sofort mit den Achseln zu zucken und alles einfach so hinzunehmen. Ich möchte sie dabei unterstützen, an sich zu glauben. [...]

Bisherige Aktionen

Die AG entstand aus einer Initiative der SV – gute Zusammenarbeit bis heute

- **Aktion: Flashmob zum Pridemonth**
- **Soliaktion für die Ukraine nach Kriegsausbruch**
- **Workshop für die 7.+ 8. Klassen zum Thema „Alltagsrassismus“ in Zusammenarbeit mit der Philipp-Kraft-Stiftung und „Demokratie leben“ (Vatan Akyüz)**
- **Teilnahme an der Demokratiekonferenz**
- **Produktion eines Videos und Erstellen einer Einheit zum Thema „Rassismus in der Schule“ für die 6. Klassen**

Protestbewegung für Frauenrechte im Iran



Anne-Frank-Tag: Ideale

12.06. 2023



Peace- Zeichen als
Statement der Solidarität



Begegnungsnachmittag:
Möglichkeit der Vernetzung für Kinder der DIKLA-Klassen und der
Schulgemeinschaft

Demo für Demokratie und Vielfalt in der Aula

Kopieren Übersetzen Teilen ... Neue Schnellnotiz

WIESBADENER KURIER

Abo Login

Teilen Schriftgröße

plus Taunusstein (Kreis Rheingau-Taunus) Wir sind VRM

Schüler gegen Rechtsextremismus am Gymnasium Taunusstein



A large group of students, mostly teenagers, are gathered in a school hallway for a demonstration. They are holding up numerous hand-drawn protest signs. The signs contain various messages in German, many of which are anti-fascist and pro-democratic. Some visible signs include: 'Braune Bienen rausziehen', 'HERZ', 'WER NICHT DENKT UND WER NICHTS WISSEN WÜNSCHT', 'LIEBER SOLIDARISCH ALS WIDE ARISCH', 'PROTESTWÄHLER HEIßT GEGEN RECHTSWÄHLER', 'HILF ODS', 'Kindes werden schmerzhaft', 'Nazis werden denen!', 'Menschchen mit Regenbogen', 'Wir sind alle MENSCHEN', 'ROSEN SIND ROT', 'LILIE SIND RAU', 'SCHISMUS IST BLAU', 'WIR SIND DICH', 'Mittendurch', 'Die DUMME sieht DAS NICHT', 'Viel Spaß', 'FREIHEIT KEIN PERMANENT ERZIEHUNG', 'SCHIFFER', 'MENSCHEN SIND STATT SCHWARZE MOBILE', 'Eure Alternative ist', 'SCHIFFER', 'MENSCHEN SIND STATT SCHWARZE MOBILE', 'WER NICHT DENKT UND WER NICHTS WISSEN WÜNSCHT', 'LIEBER SOLIDARISCH ALS WIDE ARISCH', 'PROTESTWÄHLER HEIßT GEGEN RECHTSWÄHLER', 'HILF ODS', 'Kindes werden schmerzhaft', 'Nazis werden denen!', 'Menschchen mit Regenbogen', 'Wir sind alle MENSCHEN', 'ROSEN SIND ROT', 'LILIE SIND RAU', 'SCHISMUS IST BLAU', 'WIR SIND DICH', 'Mittendurch', 'Die DUMME sieht DAS NICHT', 'Viel Spaß', 'FREIHEIT KEIN PERMANENT ERZIEHUNG', 'SCHIFFER', 'MENSCHEN SIND STATT SCHWARZE MOBILE'.

AKTUELLE PROJEKTE

- Plakate mit demokratisch gesinnten Sprüchen in der Schule entwerfen
- ebenso auf Personen aufmerksam machen, die sich für Demokratie eingesetzt haben
- Workshop zum Thema „Diversität in der Schule“
- strukturell: Verlegung in den Nachmittag (8./9. Stunde)
- neue Kolleginnen und Anwerbung neuer Mitglieder aus der Schülerschaft